
Rapport d’activité du président 10.5.2022 – 3.5.2023
Depuis notre dernière AG, le comité s’est réuni à 9 reprises pour traiter les
thématiques relevant de notre association.

Motion M 2750-A La motion suscitée par l’AHCVV et présentée le 12 août 2021 par
le parti du Centre au Grand Conseil a été acceptée par la majorité des membres de
la commission du logement. Elle figure à l’ordre du jour de la prochaine séance du
Grand Conseil. Pour rappel, la motion demande que les locaux occupés par
l’administration cantonale au centre et en vieille-ville soient réaffectés en logements
au bénéfice de la population, la gestion d’une partie du parc étant confiée à des
coopératives d’habitation. La même motion a été déposée par le même parti, le 20
décembre 2021, au Conseil municipal de la Ville de Genève (M-1655). Elle n’est pas
encore à l’ordre du jour…

La politique est un temps long et de telles motions s’entendent à moyen et long
terme, mais il est clair que si elles sont acceptées, la situation du centre et de la
vieille-ville s’en trouvera modifiée. On peut rêver, voire espérer…Pourquoi, ce qui a
été possible par la transformation du parking pour hauts fonctionnaires en Manège
en Ville, soit un grand centre socio-culturel regroupant une halte-jeux, un espace
enfants-parents, une ludothèque, un restaurant scolaire, une maison de quartier – la
MQCC – l’AHCVV et l’Association des parents d’élèves du Centre Ville, ne serait pas
possible par une nouvelle affectation de bureaux administratifs qui pourraient être
déplacés ailleurs dans la ville (le PAV) ou dans les communes, comme c’est déjà le
cas à Onex, avec l’Office cantonal de la population et des migrations et la Direction
générale de l’enseignement post-obligatoire ?

Appel à projets pour la friche Calvin-Pélisserie Enfin, on y est arrivés ! Et il a fallu
que des membres du comité de l’AHCVV prennent langue avec le Conseil
administratif pour débloquer le lancement du projet d’étude qui, apparemment ne
convainquait pas certains services de l’administration municipale. Les études et les
conseils demandés par l’AHCVV prouvent cependant qu’il est possible de construire
sur cette friche. Des coopératives s’y intéressent déjà et ont pris contact avec notre
comité. Afin de tendre à une parfaite objectivité, nous avons mis nos documents à
disposition sur le site de l’AHCVV.

Nouveau Musée d’Art et d’Histoire Ayant le sentiment de n’être pas écoutée par
l’administration, l’AHCVV s’est retirée des groupes de travail sur le projet de nouveau
musée. Après une séance à laquelle nous avons été conviés, Monsieur Sami
Kanaan, magistrat en charge de la culture, et Mme Frédérique Perler, magistrate en
charge des travaux, nous ont persuadés être à notre écoute. Mme Florence
Vandenbeusch a été désignée comme notre représentante sur ce projet et au sein
du jury chargé d’examiner les offres et d’attribuer le mandat de réalisation.

Pour une vision du centre et de la vieille-ville : rencontre, le 10 novembre 2022,
avec Mme Marie-Barbey-Chappuis, maire de Genève Mme Marie Barbey-
Chappuis sait faire preuve d’un pragmatisme apprécié de tous, ainsi en ayant
organisé au printemps 2022 avec l’AHCVV une déambulation en Vieille-Ville, en
compagnie de ses cadres chargés de la sécurité et de la voirie, afin que lui soient



signalés de facto sur le terrain les problèmes qui se posaient en la matière. Dans le
même esprit, elle a rencontré les membres de l’AHCVV lors d’une présentation de sa
vision du centre et de la vieille-ville. Ce contact direct avec les habitants a été très
apprécié par la septantaine de participants présents à cette intéressante soirée.

Rencontre du 14 mars 2023 avec Mme Frédérique Perler, magistrate en charge
du département de l’aménagement, des constructions et de la mobilité. Lors de
cette rencontre, le président de l’AHCVV a pu évoquer les problèmes du centre et de
la vieille-ville et présenter les propositions d’habitants, telle celle demandant le
pavage de la Place du Bour-de-Four ainsi que la plantation d’arbres générateurs de
fraîcheur et pouvant remplacer les nombreux parasols plantés en ce lieu.

Participation à la gouvernance du Manège en Ville C’est Mme Madeleine Gurny,
qui représente l’AHCVV dans la gouvernance du Manège en Ville. Lors de ces
séances sont abordés les problèmes d’organisation des différentes manifestations,
telles que la Première Feuille, le Bal de l’Escalade etc. Afin de parer aux besoins
financiers indépendants des subventions attribuées, le comité de l’AHCVV a décidé
de débloquer la somme annuelle de CHF.1000.- , qu’il soumet à l’approbation de
l’AG.

Promenade de la Treille Compte tenu du revêtement du sol de la Treille,
l’écoulement des eaux ne se fait pas normalement, ce qui a pour effet de causer le
desséchement des arbres et d’occasionner des chutes de branches dangereuses
pour le public. Une motion sera déposée au Conseil municipal afin de remédier à ce
genre de situation.

Marché en Vieille-Ville Le comité de l’AHCVV planche sur la possibilité d’animer la
Veille-Ville par un marché, qui pourrait avoir lieu sur la Treille le vendredi, de 16h à
20h. Les premiers contacts avec les commerçants se sont avérés positifs. Nous
espérons que la Ville de Genève sera disposée à nous accompagner dans ce
projet…


